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Zusammenfassung

        
Zahlreiche Funktionsstörungen des Innenohres sind bislang ätiologisch ungeklärt. Es ist insbesondere nicht bekannt, ob diese Hörstörungen die Folge einer primären Schädigung des sensorischen oder des sekretorischen Epithels oder womöglich die Folge eines gestörten kochleären Regelmechanismus darstellen.


        
In der Niere unterliegt der Elektrolyttransport einer hormonellen Fern- und Eigensteuerung, die über den Adenylzyklasemechanismus vermittelt wird.


        
Der biochemische und zytochemische Nachweis einer kochleären Adenylzyklaseaktivität und insbesondere auch die Tatsache, dass eine Aktivitätssteigerung mit Vasopressin und Parathormon möglich ist, haben die Frage nach einer hormonellen Steuerung kochleärer Transport-und Stoffwechselvorgänge aufgeworfen. Die Ergebnisse der elektronenmikroskopisch-zytochemischen Lokalisation der Adenylzyklase in der seitlichen Kochleawand und im Saccus endolymphaticus werden dargestellt und ihre mögliche physiologische Bedeutung wird diskutiert.


      
        
Summary

        
The aetiology of numerous functional disorders of the inner ear is still unknown. In particular, it is unclear whether these hearing disorders are a result of a primary damage to the sensory or secretory epithelium, or perhaps a result of a disturbed cochlear control mechanism.


        
In the kidney, ion transport is controlled by hormonal influence mediated by an adenylate cyclase mechanism. Adenylate cyclase has been localized biochemically and cytochemically in the inner ear. Its activity can be increased with vasopressin and parathormone. Thus the question has been raised whether cellular metabolism and transport in the inner ear is indeed controlled by hormonal influence.


        
The results of the electronmicroscopic-cytochemical localization studies of adenylate cyclase in the lateral wall of the cochlea and in the endolymphatic sac are presented, and their possible physiological significance is discussed.
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